

Pressemitteilung

Vorhang auf: Es ist 'Zeit für Kinderrechte'

Kino-Premiere des mit Kindern für Kinder konzipierten Kurzfilms

KIEL 06. Juni 2023. Kinder haben Rechte. Und das soll jede*r wissen. Um die Kinderrechte noch bekannter zu machen, hat der Kinderschutzbund Landesverband Schleswig-Holstein einen Kurzfilm produziert. Das Besondere daran: Von den Ideen für den Film über das Storyboard bis zur Finalisierung – bei allen Schritten war die jetzige 4. Klasse einer Kieler Grundschule beteiligt.

*„Dass aus unseren Bildern dieser Film wurde ist richtig klasse!“^[1]
„Kinderrechte scheinen auf den ersten Blick nicht so richtig spannend, sie sind es aber.“*

Gemeinsam mit einer professionellen Filmproduktionsfirma entstand so ein animierter Kurzfilm, der Kleine wie Große nachhaltig und niedrigschwellig für das Thema Kinderrechte sensibilisiert.

*„Wahrscheinlich wird mehr gegen Kinderrechte verstoßen als man denkt.
Deswegen ist das so wichtig.“*

„Unser Ziel ist und bleibt, dass Kinderrechte mit allen Beteiligungs-, Schutz- und Förderrechten und dem Vorrang des Kindeswohls im Land und Bund Verfassungsrealität werden. Die schleswig-holsteinische Landesverfassung muss um Beteiligungsrechte und den Vorrang des Kindeswohls erweitert werden – Hessen und Bremen haben uns das bereits voraus“, erklärt Irene Johns, Landesvorsitzende des Kinderschutzbund Schleswig-Holstein. „Was entsteht, wenn Kinder konsequent und auf Augenhöhe beteiligt werden, zeigt dieser Kurzfilm sehr eindrucksvoll“, so Irene Johns.

Die Schule ist nach Ansicht von Bildungsministerin Karin Prien ein entscheidender Ort zum Erlernen demokratischer Regeln und Prozesse. „Je früher Kinder ihre Rechte kennen lernen und Selbstwirksamkeit erfahren, umso eher werden sie sich auch als Erwachsene für ihre Rechte und die Rechte anderer einsetzen. Projekte wie die von uns geförderten „Kinderrechtsschulen“ oder das Angebot „Zeit für Kinderrechte“ sind eine hervorragende Werbung für Kinderrechte und motivieren hoffentlich noch viele zum Mitmachen“, sagte sie.

Nina Becker, Fachreferentin der Fachstelle Kinderrechte und Partizipation, hat den Film gemeinsam mit den Grundschüler*innen erarbeitet: „Es war beeindruckend zu sehen, mit welcher Ernsthaftigkeit die Schüler*innen dem Thema und dem Projekt begegnet sind. Sie sind zu Botschafter*innen in eigener Sache geworden und unterstützen uns damit, andere Kinder in ihren Rechten zu stärken.“

*„Die Länge des Films ist perfekt,
die Kinder können sich richtig darauf konzentrieren.“*

Auch deshalb ist es gut, diesen Kurzfilm jetzt im Rahmen des seit 2018 gleichnamigen etablierten Angebotes „Zeit für Kinderrechte“ des Kinderschutzbundes SH anderen Kindern zeigen und mit ihnen diskutieren zu können. „Zeit für Kinderrechte“ wird gefördert durch das schleswig-holsteinische Bildungsministerium und hat seit Beginn bereits mehr als 2.500 Schüler*innen, Lehrkräfte und Schulsozialarbeiter*innen erreicht.

^[1] Anm. alle abgesetzten Zitate stammen von beteiligten Schüler*innen der 4c

Die Premiere des „Zeit für Kinderrechte“-Films findet im Metro Kino im Schloßhof statt. „Wir danken Jan-Per Sellmer, dass er uns als Geschäftsführer im Schloßhof den stilechten Rahmen für eine besondere Premiere bietet“, so Irene Johns.

„Der Film ist nicht wie die anderen Filme, so Science-Fiction, sondern aus dem echten Kinderleben.“

QR-Code zum Kurzfilm 'Zeit für Kinderrechte':



Link zum Film:

www.youtube.com/watch?v=iTWDP7y8Hlq

Der Kinderschutzbund Schleswig-Holstein ist die politisch unabhängige Lobby für Kinder. Er tritt für die Rechte und das Wohlergehen der Kinder ein. In Schleswig-Holstein engagieren sich im Kinderschutzbund über 3000 Mitglieder in 28 Orts- und Kreisverbänden. Spendenkonto: Deutscher Kinderschutzbund Landesverband Schleswig-Holstein e.V.

Förde Sparkasse, IBAN: DE77 2105 0170 0092 0360 60, BIC: NOLADE21KIE